
 

第 1645 回例会 2021・11・16            ﾆｺﾆｺ 30,000 円    累計 242,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆様こんにちは。11 月最初の例会になりました。 

新型コロナウイルスの感染も新規感染者がだい

ぶ減少しましたがひきつずき感染予防に気を付け

ていきたいと思います。 

10 月に予定されていたガバナー訪問：ガバナー

補佐訪問が所沢 5 クラブの会長：幹事会の依頼を受

けて 10 月 18 日（月）にオンライン：ズームに依り 

開催されました。 

ズームに依る開催は初めてでしたので不安も有

りましたが無事に終了しました。 

ホストクラブの所沢 RC の進行で行われ、各クラ 

 

 

 

ブの紹介（クラブの活動状況）の発表を 5 クラブ

会長が、ガバナー補佐の挨拶、ガバナーの卓話とな

りました。 

ガバナーの卓話では、やはり今年度の国際協議会

がフロリダ州オーランドでの開催が中止となり、バ

ーチャルでの開催になったそうです。 

ＲＩシェカール・メータ会長のスピーチでは、会

員増強：ロータリー奉仕デー：ポリオ根絶等をお話

になっていたそうです。 

水村ガバナーは「もっと夢を もっと奉仕を」を

地区のスローガンとしてお話をされていました。 

当クラブとしては、コロナ禍での活動状況を紹介し

ました。引きつづき感染予防に心がけましょう。 

 

理事会報告 

🌸 ﾊﾟｽﾄ会長会 11 月 5 日（金）堤新亭 18：00 

🌸 ｸﾘｽﾏｽﾊﾟｰﾃｨｰ 12 月 18 日（土）予定 ﾍﾞﾙｳﾞ

ｲ ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ 

🌸 今年度は未定 次回の会長幹事会で今後の判断  

 

■出席報告 

月 日 11/2 

会員数 34 

出席者 27 

出席率 79.4% 

前回修正 85.3％ 

会長の時間        師岡 友次 

 幹事報告      副幹事 金岡 悟 

鈴木 友忠 

 

 

鈴木 公喜 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

11/16 ﾐｭｳｼﾞｶﾙ落語家 

      三遊亭 究斗様 

11/23 例会取り消し 

11/30 地区役員：R財団委員

会統括副委員長 江崎 浩史様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



幹事報告 

♡ 2021年 11月のﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1㌦ー＝114円 

♡ 吉安扶輪社様から 41周年紀念式典招待状 12/6 

♡ RLI 委員会より、講座案内  11/20（土） 

♡ 国際奉仕・R財団委員会 2021～22 合同ｾﾐﾅｰ 

 11 月 28日（日） 13：00点鐘 紫雲閣 

♡ 第 50回ﾛｰﾀﾘｰ研究特別講演会のご案内 

 「ﾎﾟｽﾄｺﾛﾅの生命哲学」 12月 8日（水） 

♡ 速報！年末はｵﾍﾟﾗを！！！国内外で活躍のｿﾘｽﾄ 

が熊谷に集結！！ 2021年 12月 27日（月） 

18；00 開演 熊谷文化創造館さくらめいと 

♡ ﾊﾞｷﾞｵだより   2021年 11月号  Vol.87 

♡ 日本経済新聞社「10月 22日朝刊全国版」一面広 

告掲載について 

♡ ﾎﾟﾘｵﾃﾞｰ ｸﾗｼｯｸｶｰﾗﾘｰｽｹｼﾞｭ-ﾙ 10月 24日 

♡ ﾊｲﾗｲﾄよねやま 259号 

♡ ﾛｰﾀﾘｰ米山ｽﾘﾗﾝｶ学友会・初代会長追悼式のご案内 

 10 月 29日（金）20：30～21：30（日本時間） 

♡ R財団月間・卓話者決定のお知らせ 

 11 月 30日（火）地区役員 R 財団委員会 総括 

副委員長 江崎 浩史様（新所沢 RC） 

♡ 第 1回 第 3G会長・幹事会  11月 13日（土） 

 午前 10時開始  ﾍﾘﾃｲｼﾞ飯能 sta 

♡ 例会変更・・・・入間 RC、入間南 RC、所沢 RC、

新所沢 RC、所沢東 RC、所沢中央 RC 

♡ 週報・・・・所沢中央 RC 

 

ニコニコボックス       室伏 秀樹  

師岡 友次 千葉様 本日は卓話宜しくお願いし

ます。 

須澤 一男 千葉部長 本日は卓話有難うございま

す。こちらの都合で何回も予定が変わ

ったのに、いやな顔一つせず卓話をし

て下さり、感謝しております。  

本橋 正夫 色々と大変 お世話になりました。皆

様大変有難うございました。  

室伏 秀樹 緊急事態宣言解除。待ち遠しかったな

あ！！ 一杯やろう。早く日常に戻ろ

う。千葉 裕之様 卓話宜しくお願い

します。 

 

 

石井 秀夫 所沢市教育委員会 教育総務部長 千

葉 裕之様 本日は有難うございます。

どうぞ宜しくお願い致します。 

内田 学  御無沙汰しております。本日例会 明

日 子供の彼女の親と初顔合わせ 

次の日 ｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ の為 ﾊﾟｽﾄ会長

会は休みます。 

大舘 信夫 お久しぶりの例会ですね。宜しく。 

中 毅志  10 月には大変お世話になり有り難う

ございました。所沢の未来が継続でき

ました。良かったです。 

鈴木 公喜 7 月 13 日・27 日欠席しました。宜し 

くお願いします。 

鈴木 伴忠 皆様お久しぶりです。ｺﾝﾍﾟを前にして 

 五十肩になりました。  

和記 毅  所沢市教育委員会 教育総務部 部長 

千葉 裕之様 本日の卓話宜しくお願

い致します。 

 

広報・雑誌委員長     徳江 和宏 

 ﾛｰﾀﾘｰの友誌 11 月号の興味深い記事としては、 

9 ﾍﾟｰｼﾞの卓話の泉にｷﾑﾁの効用が分かりやすく解説 

されています。 

また、17 ﾍﾟｰｼﾞにはｺﾛﾅ禍で献血が激減しており、 

日本赤十字社の要請を受けて2570地区で地区初の 

ﾛｰﾀﾘｰ奉仕ﾃﾞｰ 献血の呼びかけを行った様子が掲 

載されています。その他さまざま興味深い記事が 

掲載されておりますので、是非ご一読下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



卓話 「所沢市政 70 年を振り返る」  

所沢市教育委員会 教育総務部 

部長 千葉 裕之様 

皆さんこんにちは。所沢市教育委員会教育総務部

長の千葉と申します。所沢西ロータリー会員各位に

おかれましては、日頃より所沢市の教育行政にご理

解とご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。  

 特に昨年は、新型コロナウイルス感染症対策とし

て、市内各小中学校にフェイスシールドをご寄付い

ただきました。皆さまの奉仕の心に感謝と敬意を表

する次第です。 

所沢は、市制を施行して明日で満 71年を迎えま

す。本日は、「所沢市政 70年を振り返る」と題し

て、所沢市が今日まで歩んできた道のりを解説しま

す。 

 所沢市は、昭和２５年１１月３日に県内８番目に

市制を施行しました。 

当時は、目指していた 2つの都市像があり、第 1は

農商工業の振興策を推進することでした。 昭和３

１年に「工場設置奨励条例」を制定しました。 

 条例制定後の 5年間で 73の工場が新設を申請し、

この時期市内は「工場ブーム」の様相を呈しました。

後の所沢の代表的な工場がこの時期に新設してい

ます。 

 しかし、折から訪れた住宅開発で、市内の地価が

上昇すると、広大な敷地を必要とする工場はそれに

耐えられず、遠隔の地に安価な用地を求めるように

なりました。かくして昭和 38年には工場設置奨励

条例を廃止するに至ったのです。 

 一方、市制施行時から住宅都市への方向性も示し

ていましたが、それを決定的にしたのが日本住宅公

団の進出です。昭和３２年に（当時の）北所沢駅西

側の公団による建設計画が発表されると、同３４年

には第一期の入居がはじまり、その年に新所沢駅が

開設されました。昭和３０年代後半には、住宅開発

は市内で一層盛んになりました。昭和４２年には、

県内６番目に人口１０万人都市となりました。昭和

４０年代には開発ラッシュを迎えました。早くも昭

和５１年には人口２０万人に到達したわけですが、

１０年もしないうちに１０万人の人口増加をみた

のです。 

 しかし、大規模な開発は一方で自然を破壊すると

して危惧され、市民の間で自然保護への意識が高ま

りました。昭和５０年代後半には、狭山丘陵を市民

の森にする集いが催されたり、雑木林博物館構想が

発表されたりしました。奇しくも市内在住でアニメ

ーション作家の宮崎駿監督の作品「となりのトト

ロ」が公開され大ヒットしたのは昭和６３年でした。

昭和３０年代前半の所沢を舞台にしていて、描かれ

た美しい自然の風景は人びとの心に残り、自然の豊

かさや大切さを改めて感じさせました。 

 平成に入ってからの 30年は、想定外の災害に見

舞われた時代でもありました。特に、平成２３年３

月１１日に発生した東日本大震災は、阪神淡路大震

災を上回る規模で発生し被害も甚大でした。とくに

津波の恐ろしさを初めて実感することとなりまし 



た。それとともに、福島第一原子力発電所の被災

により、電気やエネルギーの有り難さを実感しまし

た。 

 この震災の教訓から、貴重なみどりを残し、エネ

ルギーの自立分散化、資源循環の推進こそ、所沢市

が目指すべきものであるとして、環境を重視した

“まちづくり”の方向性が示されました。平成２６

年に「マチごとエコタウン所沢構想」が策定されま

した。その一環として地域の再生可能エネルギーを

はじめとした環境負荷の少ない電力を利用しよう

と、平成３０年には「ところざわ未来電力」が設立

されました。これにより、温室効果ガス排出量の削

減や持続可能な地域社会の実現向け期待が高まり

ました。 

 所沢市の特徴は何といっても緑や自然に囲まれ

た住宅都市という点にあります。 

 狭山丘陵や武蔵野の自然とともに、そこで暮らし

た人びとの知恵と工夫によって発展してきた所沢

の歴史と文化を大切にしながら、これからも皆さん

とともに、市政８０年、１００年、とつないでいき、

さらにその先の発展を期待していきたいと思いま

す。  

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

 10 月 18 日（月）  ZOOM にて開催 

 

 

＊市内 5 ｸﾗﾌﾞ合同公式訪問ｽｹｼﾞｭーﾙ 

       ホスト  所沢ロータリークラブ様 

 

開催日  2021 年 10 月 18 日（月）点鐘 17；00 

会場   ZOOM による例会 

          司会 所沢 RC 見澤 英一様 

17:00 開会点鐘  ﾎｽﾄｸﾗﾌﾞ 所沢 RC会長  

倉片 順司様 

      国歌斉唱     （割愛） 

ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ斉唱  （割愛) 

来賓紹介   所沢 RC 幹事 見澤 英一様 

      出席ｸﾗﾌﾞ紹介  各会長 ｸﾗﾌﾞ紹介 創立順 

                所沢 RC・新所沢 RC・所沢西 RC

所沢東 RC・所沢中央 RC 

      ﾎｽﾄｸﾗﾌﾞ会長挨拶    所沢 RC 会長  

倉片 順司様 

17:15  ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐挨拶 和泉由起夫ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐様 

17:20  ｶﾞﾊﾞﾅｰ卓話     水村 雅啓ｶﾞﾊﾞﾅｰ様 

17:50  ｸﾗﾌﾞ協議会 （各ｸﾗﾌﾞ会長発表 創立順 

       各 3 分程度） 

18:05 4 ｸﾗﾌﾞ共同事業発表  所沢東 RC  

梅沢 雅利会長様 

18:10 ｶﾞﾊﾞﾅｰ講評      水村 雅啓ｶﾞﾊﾞﾅｰ様 

18:20  閉会点鐘  新所沢 RC 会長 粕谷 直貴様 

 

 

「挨拶」 国際ロータリー第 2570 地区 

第 3G ガバナー補佐 和泉由起夫様 

        （飯能ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ） 

   

伝統ある所沢のロータリークラブの皆さんこん

ばんは、私は国際ロータリー第 2570 地区第 3 グル

ーブガバナー補佐を務めさせて頂いております和

泉由起夫と申します。どうぞよろしくお願い申し上

げます。 

 



第 2570 地区水村ガバナーは方針の中のひとつに

今の社会状況をみすえて良い変化をもたらす行動

人として準備を進める事が重要とおっしゃってい

ます。 

ガバナーは、こんな時だからこそ「ロータリーを

学び直そう」と、又、1947年(昭和 22 年)ケンドリ

ーク・ガーンシ RI 会長の言葉を引用され「入りて

学び、出でて奉仕せよ」 R I 会長と地区ガバナー

方針活用して人格を高めあおう、地域社会に奉仕の

心を実践しましよう。です。 

ガバナーの地区目標は、 

①活力ある地区とクラフ。作り。 

②研修でロータリーをもっと知ろう。 

③奉仕プロジェクトへのチャレンジ、ポイントは

2つ、地区補助金の活用とグローバル補助金の活

用(これはいわゆる国際社会、地域社会への貢献

を強調されています。) 

④将来のリーダーの育成、青少年プログラムに積極

的に取り組む。 

今年度の R I 会長、そして水村ガバナーの思いを

ご認識いただいて各クラブの会長さんの方針を推

進して頂きたいと思います。 

水村ガバナーはメータ R I 会長と同様にライフワ

ークとして地域貢献に力を注がれています。 

又、ガバナーは強運の持ち主でもあります。平成

19 年南アルプスで好きな登山中に足を切り落とす

か否かの大けがをされドクターヘリで運ばれまし

たが、見事回復されました。 

その時沢山の人々に助けられ人生を感謝と優しさ

を大切に生きる決断をされたそうです。 

冒頭にこんな時だからと申しましたが、ちょっと

原点に戻りますが、ポール・ハリスは皆さんよくご

存知の様に1905年(明治38年)シカゴで弁護士を開

業、友情を求めロータリークラブを立ち上げます。 

壮年期1935年(昭和10年)有名なエピソードがあり

ます。ポール・ハリスは中国に船旅の途中、日本に

立ち寄り大歓迎を受け記者会見で、 なぜロータリ

ークラフ。を作ったのかの問いに、ポール・ハリス

は即、「淋しかった」と、 これがロータリークラフ。

の基礎である、友情の大切さに発展した要因のひと

つです。 

 

又、友情についてポール・ハリス研究の第一人者

の広畑富雄氏は「ロータリーの心と原点」の中でこ

う言っています。 

「ロータリーが友情だけの団体なら今日のロー

タリーの大発展はなかった」、同時にこれ程友情を

大事にする団体でなければ今日の発展はなかった

と思う。 

又、ポール・ハリスの回顧録でロータリー運動に

は熱い友情が最も大切なひとつであり、多種多様な

ロータリアンの政治的、宗教的、イデオロギーのむ

ずかしさには、寛容なロータリーの心が重要だと。

そしてロータリアンは皆が平和に暮らす事を望ん

でおり寬容な心がなによりと、言っています。 

昔、ボストン世界大会での有名なラジオ放送です

が、「誰であれ人を愛する人はロータリアンになる

ポテンシャル可能性があるとスビーチしていま

す。」 

それでは国際ロータリー第 2570 地区水村ガバナ

ーのスピーチをお聞きください。 

卓 話  2021-2022 年度 国際ロータリー  

第 2570 地区 ガバナー  

水村  雅啓様（入間 RC）                           

 

今年度も、コロナウイルス感染症の影響で公式訪

問は、延期や時間短縮と変則的な開催になります。  

今回所沢５クラブの公式訪問では、Zoomの利用によ

る開催となりました。オンラインによる会議などの

開催は、今後のロータリー活動の選択肢の一つとな

っていくものと感じています。今日は楽しみにして

おります。 

所沢は私にとってとても縁の深いところです。私

の家業は織物業で、タオル製品を製造していました。

入間市、所沢市、飯能市、狭山市、川越市は織物業

が盛んで織物の組合を形成していました。 

 



所沢が集積地で、組合の事務所もあり問屋も多く、

毎日のように製品を運んでいました。今は繊維産業

も衰退し、業者も少なくなりましたが、私を育てて

くれた思い出深い土地であります。 

私の所属する入間クラブは、1959年に創立された

地区内では 3番目に古いクラブです。私で 3人目の

ガバナー輩出となります。私は、1993（平成 5）年

に入会しました。2006 年にクラブ会長、2009 年か

ら地区増強委員会委員となり、その後クラブ奉仕部

門委員長、社会奉仕統轄委員長を務めさせていただ

きました。振り返ると、入会したての頃は普段話を

することもできない先輩たちに可愛がられ、中堅と

なって同世代と共にクラブを引っ張り、今は若い世

代の人たちが頑張ってくれています。ロータリーは

人を成長させながら、世代をつなぎ発展していくと

ころだと思います。 

国際協議会でのシェカール・メータ会長のスピー

チのお話をします。 

今年度の国際協議会は、残念ながらフロリダ州オ

ーランドでの開催は中止となり、バーチャルでの開

催となりました。2月 1日から 10 日間の研修でパソ

コンを前に一日2回の会議と分科会が行われました。

大変疲れましたが、印象に残る研修でした。 

2021-22年度 RIシェカール・メータ会長はインド

出身で、自身が多くの奉仕プロジェクトに参加し、

その結果、多くの人の人生が豊かになるのを目の当

たりにして、自分よりも先に人のことを考える心構

えが重要だと気付きました。そして、会長テーマを

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」

としました。 

メータ会長のスピーチでのキーポイントをあげ

ます。一つは、「each one, bring one」です。各ロ

ータリアンが新会員一人を入会させようというも

のです。そして世界の会員 120万人を 130万にしよ

うと訴えました。二つ目は、女子の差別や不利益の

改善。 

三つ目は、ロータリー奉仕デーです。二つ以上の

ロータリークラブによって計画し、参加者の 25％以

上がロータリアンではない方、そしてロータリーの

７つの重点分野に合致していることなどの必要が

あります。 

 

四つ目は、ポリオ根絶に向けて寄付活動をお願い

したいということです。今月 24 日の「世界ポリオ

デー」には、当地区は隣の 2770 地区と協力し、ポ

リオ根絶チャリティー「クラシックカーラリー」を

実施します。朝大宮を出発し川越を通って秩父に向

かいます。秩父では、秩父ロータリークラブが中心

となって募金活動も行います。時間のある方は 12

時頃秩父ミューズパークに是非お越しください。 

さて、本年度私の地区方針についてお話します。 

地区のスローガンを「もっと夢を もっと奉仕

を」としました。「もっと夢を」は、ロータリーを

学習して、未来のあるべきクラブの姿を描こうとい

うものです。「もっと奉仕を」は、その描いた姿・

夢を実現に向けて奉仕プロジェクトを実践しよう

ということです。 

 

そのための目標として、４つの柱を掲げました。 

・活力ある地区・クラブを作ろう 

  魅力ある楽しい例会を心がけ、同時に会員の

増強し、各世代が揃ったクラブづくりをお願

いします。メータ会長の方針を受けて、当地

区では、クラブ 2 名の純増を目標とします。

ご協力お願いします。 

 

・研修の実施で、もっとロータリーを知ろう 

  ロータリーの標語「入りて学び 出でて奉仕

せよ」を実践しましょう。コロナの影響で活

動が制限されている時だからこそ、皆で学び

ましょう。地区の委員会を活用してください。

いつでも卓話に伺います。 

 

・多様な奉仕プロジェクトを行おう 

  今年度は、「ロータリー奉仕デー」の実施に

向け取り組みをお願いします。 

 

・将来のリーダーを育成しよう 

  ロータリーを学ぶ中で、クラブのリーダーを

育ててください。そして、地区の役員にもな

っていただき今後 50年、100年と続くロータ

リーの人づくりをお願いします。 

 

 



最後に、ロータリーは、先人の人生から多くを学

び、次世代へそれを伝えていくことで、ロータリア

ンもクラブも成長していくものだと思います。今後

も所沢５クラブが世代を繋ぎ、ますます発展し、魅

力あるクラブであり続けるよう祈念いたします。 

 

   写真は新所沢 RC 様から頂戴いたしました。 

 

 

 ｸﾗﾌﾞ紹介・ｸﾗﾌﾞ協議会 

   所沢西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ 会長 師岡 友次 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様こんにちは。今年度所沢西ロータリークラブ

の会長を務めさせて頂いています師岡友次と申し

ます。宜しくお願いいたします。 

私達のクラブは現在女性 4 人を含む 34 人の会員で

活動をしています。 

毎週火曜日に例会を開催予定でしたが新型コロ

ナウイルスの影響で7月から新年度になりましたが、

7月にクラブ協議会を 3日と 13日で 2回 20日にス

ターティングパーティー、27日に初めての卓話を所

沢市役所総務課の方をお招きしてできました。 

しかし 8月：9 月は第一火曜日に理事会のみで例

会は出来ませんでした。 

10 月 5 日に米山月間卓話として尚美学園大学生

で奨学生「テイ チン」さんに「マレーシアの紹介

と現在力を入れていること」を演題に卓話をして頂

きました。来日して 5年と聞いて驚くほどの日本語

でした。その他は休会にしました。 

今後の例会をどうして行くかを考えるに付き、市

内 5クラブの会長・幹事会で他クラブの方が新型コ

ロナウイルスに対する考え方が慎重だという事を

感じました。 

 

 

私共のクラブでは未だオンライン：ズーム例会を

行った事がないため今後は検討する余地があると

思います。 

東京都の 8月に過去最多の 5773人所沢市でも 85

人もの新規感染者が出ました。最近では感染者が少

しずつ減りワクチン接種も進む中で新規感染者も

少なくなり、非常事態宣言も解除になりましたが今

後の活動を慎重に考えていきたいと思います。 

 

        今週の担当   須澤 一男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


